

## Precarización del mercado laboral frena el crecimiento (El Financiero 16/02/15)

Precarización del mercado laboral frena el crecimiento (El Financiero 16/02/15) ISABEL BECERRIL  
ibecerril@elfinanciero.com.mx Lunes, 16 de febrero de 2015 Limita posibilidad de que la economía avance por arriba del 3% este año. Sin fortalecimiento del empleo el país no va a crecer por arriba del 5%: CEESP. La precarización del mercado laboral, la necesidad de nuevos puestos de trabajo y el considerable aumento de la ocupación con niveles salariales más bajos, son los factores que en gran medida pueden limitar la posibilidad de que la economía mexicana crezca por arriba del 3 por ciento en 2015, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Advirtió que mientras en el país no se fortalezcan el empleo y las percepciones vía la productividad, es poco factible pensar en avances de 5 por ciento en el crecimiento, aún con el estímulo proveniente del exterior y las reformas estructurales aprobadas. En su análisis semanal, el organismo que dirige Luis Foncerrada, destacó que de acuerdo a cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en el cuarto trimestre de 2007 había 13 millones 677 mil ocupados con ingresos superiores a tres salarios mínimos, siete años después, es decir en 2014, esta cifra se contrajo a 10 millones 486 mil. En contraste, el número de ocupados con una remuneración menor a tres salarios mínimos pasó de 24 millones 439 mil en 2007 a 29 millones 830 mil en 2014. **BAJA DESEMPLEO** En el cuarto trimestre de 2014 la desocupación fue de 4.38 por ciento, la más baja para el mismo lapso desde 2008, porcentaje que fue equivalente a un total de 2 millones 284 mil 602 personas sin empleo, cifra superior en 661 mil 730 a los números de 2007. A la necesidad de empleos se suma la subocupación, que clasifica a las personas ocupadas con la necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo, y al cierre de 2014 sumó 3 millones 974 mil personas. Para el organismo, la dificultad para conseguir un empleo ha incidido negativamente en la evolución de los salarios, toda vez que la necesidad de ocuparse lo más pronto posible propicia que los trabajadores estén dispuestos a recibir salarios más bajos de los que tenían o inferiores a sus capacidades. Ese panorama deja en claro que el mercado interno continúa debilitándose y sin señales de una posible recuperación en el corto plazo, porque la precarización del mercado de trabajo se ha convertido en un importante factor que inhibe una rápida recuperación del mercado local. Esto, por la reducida capacidad de compra que tienen las familias, por lo que la principal fuente de crecimiento se está consolidando en el mercado externo.